
質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨

①デスティネーションキャンペーンについて。目玉や具体的な内容は。

②観光ガイド、通訳等の現状と今後の予定は。

③市内観光施設や周辺環境の整備について。

④ホテルベイグランド国東のプールの利用について。

①市として現状をどう捉えているのか。

②ナイトバス運行の計画や予定は。

③ライドシェアについて。

3 ふるさと納税について

①ふるさと応援寄付金充当実施事業について。

①令和２年度のアンケート調査結果についてどう思うか。

②成人式や「二十歳の集い」とは何か。また、内容は。

③令和５年３月議会において、「重く受け止めた理由」は。

④令和５年５月のアンケート調査結果について、どう思うか。
・今回の調査結果、「二十歳の集い」の賛成者が「最も多い」の表現でまとめ
た理由は。
・過去５年間の成人式の出席率は。

⑤アンケート調査の考え方は。

⑥「二十歳の集い」」に決めた理由は。

⑦議会に成人式の変更に係る事前説明がないのは何故か。

⑧何故、急いで「二十歳の集い」に変更したのか。

2
宮園正敏
（8）

（新世会）
1

「二十歳の集い」につ
いて

令和5年第3回国東市議会定例会　一般質問予定表

■9月12日（火）

質問事項

1
和田圭介
（1）

（無所属）

1 国東市の観光について

2
国東市内の夜間の交通
問題について
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（議席番号）
（会派名）

質問の要旨

令和5年第3回国東市議会定例会　一般質問予定表

■9月12日（火）

質問事項

①英国視察研修の成果について。

②宇宙港を活用した、まちづくりの実現に向けた、今後の取組みについて。

①国の農業災害対策事業に該当しない、対象外の支援対策について。

②個人で、工事費が少額の場合の救済策はあるのか。

③農業関連の災害復旧に関係する予算の近年の推移と、今後の予算編成方針の
考え方について。

④里道の災害が発生した場合の対応状況、及び今後の対応について。

①昨年９月議会の自分の質問からちょうど１年になるが、その後の経過と現状
認識について。

②介護職員等雇用状況実態調査をして、分かったことや課題について。

③外国人スタッフの協力を得ることについての、市のスタンスについて。

①R４・５年度地域支え合い活動開催地域数と今後の見通しについて。
・R１・２・３年度は６地区のまま推移。

②R１～５年度の老人クラブ加入者数と今後の活動について。
・地域支え合い活動との統合はあるのか。

③区域運行型デマンドタクシー利用状況と今後の見通しについて。
・他地区での実証運行は。

④高齢者福祉施設への経済的支援について。
・最低賃金の引き上げによる人件費高騰相当額を補助することはできないか。

①個別避難計画作成の進捗状況について。
・Ｒ５．１／１時点で国東市の作成率は７．２％。

②地区公民館のバリアフリー化について。
・現時点の地区公民館のバリアフリー化率（手すり、スロープ等があるか）と
今後の見通しは。

③トイレ問題の解決について。
・市内避難場所に簡易トイレ・テントの備蓄を。

④コミュニティFMの開局について。
・災害時の情報発信・受信に役立つ。
・避難所生活では辛い情報ばかりでなく音楽やトークなどの楽しい番組も大
切。
①「学力」の捉え方について。
・教育長の見解を。

②県立高校入試の受験生に対する成績の開示請求と報告の要請について。
・成績の開示請求・報告の目的。

③全国学力テスト・英語科の結果について。
・教育委員会としてどのように分析しているか。
・学習指導要領の見直しについての提言。

④国東市学力テストの実施について。
・中３と小１については実施の見直しを。

3
萱島祥彦
（4）

（市民ク）

1
宇宙港への取組み方針
について

2
農業災害等に対する市
単独の災害復旧の考え
方・方針について

3

市内の介護福祉施設等
のスタッフの確保に対
する支援策の強化につ
いて

4
瀧口由美子

（3）
（市改ク）

1 高齢者支援について

2
災害に強い国東市づく
りについて

3 学力向上施策について
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質問の要旨

令和5年第3回国東市議会定例会　一般質問予定表

■9月12日（火）

質問事項

①瀬戸内の市長と組んで「瀬戸内サミット」を開き、将来に向け広域での活動
を。

②豊予海峡大橋の早期実現を。

③国東市に体験型レジャー施設の建設及び企業誘致を。

5
堀田一則
（13）

（新風会）
1

国東市における「百年
の計」について



質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨

①市として防災士に求める役割は。
・消防団員、地区役員（区長・民生委員）と、防災士の仕事のすみ分けは。

②研修会や役員会等、市の行事として活動する場合は、規程を定め日当・旅費
を支払うべきでは。

①区長手当は定期的に検討されているか。

②行政区内に住所を置くが行政区に属する事を希望しない方の、市としての対
応は。（市報の配達・連絡事項の周知等）

3
退職者世代（50歳～60
歳代）の農業支援につ
いて

①国東市の「農業販売高の向上・健康寿命の延伸・地域の活性化・道の駅の活
性化」の為にも退職者世代の農業支援が必要では。

①３月議会での、学校給食費無償化の質問に対する答弁があったが、その後の
経緯はどうなっているか。

②ふるさと応援基金の活用で、物価高騰対策として緊急に子育て支援の一環と
して実施はできないか。

①災害時における避難所について。
・第一次避難所では避難する市民が飲料水や食糧、毛布などを自前で準備する
ことになっているようだが、高齢者世帯や障害者にもそれを求めるのか。行政
による支援は必要ではないか。
・２次避難所でエアコンの設置ができている施設の割合はどうなっているか。
特に、小中学校の体育館はエアコンが設置がされていないが、近年の酷暑のな
かで体育館への空調設備は重要な課題ではないか。

②災害時の職員の行動について。
・総務常任委員会で支所の災害対応の備品の視察を行った際に、備品の置き場
所や災害時の利用法について不安を感じたが、職員の共通理解はできているの
か。特に担当者任せにするのではなく、すべての職員が災害時には市民の安全
確保のためにどのような行動を取るのか想定した訓練は行っているのか。

③7月に行われた区長と防災士の研修会に、市長も総務課長も出席がなかった
と参加者からの声があったが、説明すべきではないか。（市長は英国視察時で
あったのか）

①物価高騰対策として商品券給付はできないか。

②補聴器購入時の補助制度設立の考えは。

③交通手段確保対策として高齢者世帯や障害者へのタクシー乗車券の給付はで
きないか。

①市内の災害の発生状況は。

②土嚢の準備、設置場所、使用について。

③防災用カメラの設置について。

2
ケーブルテレビ放送に
ついて

①みなさんが視聴しやすい放送内容。

学校給食費の無償化に
ついて

1

白石德明
（7）

（日本共産党）

松本光生
（2）

（自由民主党）
3

2

令和5年第3回国東市議会定例会　一般質問予定表

2
行政区の区長に市から
支払われる手当等につ
いて

■9月13日（水）

質問事項

1

市として防災士に求め
る役割について

1

石川泰也
（6）

（緑風会)

災害対策について2

3 市民生活支援について

６月と７月に発生した
豪雨による災害状況に
ついて

1
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令和5年第3回国東市議会定例会　一般質問予定表

■9月13日（水）

質問事項

①体育館の熱中症対策はどうしているのか。

②物価上昇が止まらないが、給食の食材購入の現状はどうなのか。

③特別支援員の配置状況は。

①新たな交通手段の実証実験（乗り合い、デマンド）をしてはどうか。

②公用車のEV導入と充電機設置はどうなっているのか。

③空港と国東市内を結ぶ交通網が出来ないか。

④ホーバークラフトを活用した観光ツアーを提案してはどうか。

①今後の公共交通の基本的な考え、計画は。

②交通弱者に対しての支援策は。

③自動運転路線バス等導入の考えと実証実験についての考えは。

①地域移行の現在の状況は。

②いつまでに方向性を定め、周知していくのか。

3 Wi-Fi整備について

①市内におけるFreeWi-Fi設備の整備計画は無いのか。

5
野田忠治
（10）

（新世会）

1 公共交通について

2
中学校の部活動につい
て

4
堤康二郎
（12）

（新世会）

1 学校教育環境について

2
地域事情に合った交通
システムについて


